Chers paroissiens, membres du clergé et personnel de l'archidiocèse de Toronto,

Je tiens à vous exprimer ma profonde gratitude pour votre ministère pendant ces presque deux années de pandémie. Ces jours ont été difficiles et remplis de défis, mais je suis encouragé par le témoignage et la solidarité dont vous avez tous fait preuve en accompagnant et en prenant soin de la communauté catholique alors que nous traversions cette vallée de larmes. Sachez que votre travail est profondément apprécié.

J'ai été clair tout au long de la pandémie que les restrictions liées à la Covid-19 ne resteraient en place qu'aussi longtemps que nécessaire. Ces restrictions sont restées avec nous plus longtemps que nous ne l'envisagions lorsque nous avons créé les protocoles *WorshipSafe* à l'été 2020. Bien que ces mesures aient parfois été difficiles, il est clair qu'elles ont été efficaces pour protéger la santé et le bien-être de nos paroissiens, nos bénévoles, notre personnel et notre clergé. En particulier, je remercie les milliers de bénévoles qui ont aidé à nettoyer les églises et à respecter les nombreuses directives de *WorshipSafe* tout en accueillant les paroissiens et en maintenant un environnement sécuritaire pour tous.

Heureusement, le taux de vaccination dans notre province est élevé et le nombre de cas de Covid aux conséquences graves est en baisse. Par conséquent, nous constatons la levée progressive des restrictions. À compter du mardi 1er mars 2022, les limites de capacité de nos églises, y compris les exigences de distance physique, seront supprimées.

Les masques devront toujours être portés dans nos églises jusqu'à indication contraire des autorités médicales et sanitaires (comme pendant la pandémie, certaines exemptions médicales limitées peuvent s'appliquer).

En consultation avec les autorités médicales, la plupart des autres restrictions seront également levées à compter du 1er mars 2022.

Dans tous nos efforts, rappelons-nous de servir ceux qui ont besoin de nous. La pandémie a été une période longue et stressante pour beaucoup et nous devons nous attendre à ce que les fidèles réagissent différemment à la suppression des restrictions de Covid, allant de la joie à la peur. Des inquiétudes, voire des conflits, peuvent survenir lorsque ces restrictions sont supprimées. Je reconnais également que le clergé ou le personnel éprouvera ces mêmes sentiments.

Certaines paroisses peuvent souhaiter augmenter progressivement la capacité tandis que d'autres peuvent revenir à pleine capacité immédiatement. J'encourage les pasteurs à faire preuve de prudence pour répondre aux besoins de leur communauté tout en donnant accès aux sacrements au plus grand nombre. De même, les pasteurs devront discerner la meilleure façon de ramener les opérations de leur bureau à la normale. La bienveillance et la charité doivent prévaloir dans la manière dont nous nous rencontrons et dialoguons les uns avec les autres.

Il est providentiel que nous ayons atteint ce point où ces restrictions peuvent être supprimées au début du Carême. Ce temps de préparation à Pâques est un moment favorable pour que les paroisses entreprennent des efforts particuliers pour accueillir à nouveau les fidèles chez eux.

L'Eucharistie demeure la source et le sommet de notre vie dans le Christ. Pour les chrétiens, la participation à l'Eucharistie dominicale est l'expérience centrale de la semaine, et c'est le fondement de l'obligation de chaque catholique d'être personnellement présent à la messe chaque dimanche. Bien entendu, s'il existe un motif légitime (tel qu'une maladie), cette obligation ne s'applique pas. Tout comme, lorsque les restrictions pandémiques pour le bien commun et l'amour du prochain empêchent la participation, alors l'obligation ne s'applique pas, et il est également compréhensible que certains puissent d'abord hésiter à revenir à la participation personnelle. Mais comme les restrictions sont levées, il est maintenant temps d'encourager les catholiques à revenir à la présence physique à la messe dominicale, s'ils n'en sont pas empêchés pour une raison légitime, conformément à notre obligation dominicale fondamentale en tant que catholiques. Merci encore pour votre patience et votre dévouement à favoriser un environnement sécuritaire au cours des deux dernières années. Soyez assurés de mon soutien continu et de ma profonde gratitude pour tout ce que vous continuez à faire.